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Kleine Anfrage 822 
 
der Abgeordneten Susana dos Santos Herrmann und Jochen Ott   SPD 
 
 
Möchte die Landesregierung gemeinschaftliche und nachbarschaftliche Wohnprojekte 
gezielt abwürgen?  
 
Die von der neuen Landesregierung beschlossene Streichung der Förderung des 
Landesbüros für innovative Wohnformen ist eine Abkehr von einem zukunftsweisenden und 
wichtigen Bereich der Wohnungspolitik. Besonders dieses Landesbüro ist als kostenfreie 
Beratungsstelle unverzichtbar für die Realisierung und das Betreiben gemeinschaftlicher und 
nachbarschaftlicher Wohnprojekte. Besonders ältere, Alleinerziehende sowie Menschen mit 
Migrationshintergrund profitieren von innovativen Wohnformen. 
 
Fragen 
 
1. Welche wohnungspolitischen Ziele möchte die aktuelle Landesregierung verfolgen wenn 

sie innovative Wohnformen wie bspw. Mehrgenerationen-Wohnhäuser anscheinend für 
nicht unterstützenswert erachtet? 

 
2. Warum möchte die Landesregierung älteren Menschen die Möglichkeit nehmen sozial 

eingebettet in einer Gemeinschaft möglichst bis zum Lebensende als Alternative zur 
Heimunterbringung leben zu können? 

 
3. Wie möchte die Landesregierung ehrenamtliches Engagement der Menschen in NRW 

fördern, wenn sie mit dieser Streichung der Fördermittel gezielt Menschen, die 
ehrenamtlich gemeinschaftsfördernde Wohnformen realisieren wollen im Regen stehen 
lassen? 

 
4. Wohin können sich die Träger bzw. die Planer von innovativen Wohnideen in Zukunft 

kostenfrei wenden, um solche Wohnformen zu ermöglichen und zu betreiben? 
 
5. Wie hoch beziffern sich die Einsparungen durch die Streichung der Förderung des 

Landesbüros für innovative Wohnformen und wofür wird das eingesparte Geld 
verwendet? 

 
 
Susana dos Santos Herrmann 
Jochen Ott 


